
新しい年を迎え、会員の皆様のご健康とご多幸をお祈り申し上げます。
今年も「西神ニュータウン9条の会」の活動にご支援よろしくお願いいたします。とりわ  "́罐醸
け、全国でとりくみが進められている「戦争法廃上を求める2千万署名」にご協力をお願t if`お■
いします。                   
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「揺らぐ憲法」

昨年は、若者やママの会、単者の会など今まであまり政治の舞台に出てこなかつた人たちが立ちあ

がり、安保法案=戦争法案の成立阻止に向けて大規模な運動が展開されました。しかし、9月 19日に安倍

自公政権は、小選挙区制度による偽りの多数議席でもつて、憲法の解釈を勝手に変えて戦争法案を強行

可決しました。

安倍政権による沖縄辺野古基地建設、原発再稼働、丁PP合意など、暴走政治は止まることを知りませ

ん。立憲主義を無視する政治をこれ以上続けさせては、日本の平和、安全、民主主義が完全に破壊され

てしまいます。シールズの諏訪原健氏が次のように言っています。「『平和』のCの下で『戦争』を推奨し、

『公の利益や秩序』の名の下で『個人の尊厳』を軽視するような者に、これ以上この国の舵取りをさせて

はならない」。

では私たちは今年どのように闘いを押し進めねばならないのでしょうか。それは「戦争法廃止、立憲

主義を取り戻す」の一点で野党が共闘するように働きかけを行い、夏の参議院選挙で自公勢力を少数

派に追い込み与野党逆転を実現してい<ことです。諦めず主権者として行動していきましょう。

(M.H

お気軽にご参加ください♪♪

◆ 1月 16日 (土 )

西区民センター 2階第 3会議室  14時～16時

「憲法 9条ためぐる判鋼について」のテーマで 2日 20日
として伊東武是さんが話 します。

◆ 2月 20日 (土)'3時 30分～区民センターなでし
ふぅ :"
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講師は、11 碑罪 さん (元神戸地裁所長、元高松高裁長官)
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夏の参議院選挙でアベ政治を退場させましょう1

と題して、憲法と法律の番人が、戦争と平和、安保法制、9条について語 ります。



12月 24日 クリスマスイブの日に、地域で「絵

本の読み聞かせの会」を行いました。今回で 4回

目となります。毎回、チラシやポスターで宣伝を

していますが、どれだけ来てくれるのかとドキ ド

キします。

今回は、乳児から幼児 11名 がお母さんととも

に参加 してくれました。 (大人もいれて 32名 )

ちよっと長いス トーリーに、赤ちゃんの泣き声が

聞かれましたが、そんな中でもしつか りと聞いて

る子どもたちの姿がありました。

今回も、一冊は、平和のメッセージの入つた絵

本「へいわってどんなこと?」 を最後に読みまし

た。「へいわつて、ぼくが生まれてよかったとい

うこと。きみが生まれてよかったということ・コ・」

(童心社  浜田桂子作)

絵本にこめられたメッセージが若いお母さんた

ちに響いているような感じでした。

地域に根づいた活動を続けていくのは大変で

す。今回も、子どもの参加が少なかったので、急

きよ、図書館にいる親子さんに声をかけて、11

名になりました。多くの人の力で、お話 し会がで

きました。

次の開催は、夏休みです。    (K子 )

2000万署名のお願い

昨年 1¬ 月、72年の人生で初めての

大きな手術を体験しました。私は、麻酔

と痛み止めにより全く意識のない状態で

した。主治医をはじめとした 7～ 8人の

医師団と看護師さんたちは、見ず知らず

の老人の命を助けるために、9時間、立

つたままで、食事も殆どとらずに向き合

つてくれました。私は、手術後、意識1蒙

朧の中で、「ありがとうと言つて」と呟い

たそうです。

このような、医師や看護師をはじめと

して、人間の生命や生活、地球の自然や

環境を、守ろうとしている人たちが、日

本はもとより、世界中のあらゆるところ

で、それこそ命がけで、営々と闘つてい

る人々がいることに思いを馳せることが

できました。たぶん、それは人類が進歩

していく、民主主義発展の歴史ではない

だろうかとも。

戦後70年が終わろうとしています。

この年、人類の歴史を最も逆戻りさせる

“戦争"をする国に、日本をしてしまい

ました。しかし、一方で、新しい民主主

義を作つていくスター トだと動き出した

人々が全国各地で生まれてきた年でもあ

りました。私は、限られた時間の人生、

こうした人々と手を携えて生きていこう

とささやかに決意しています。 たけし 戦争法廃止の 2000万人署名が始まりま し

た。署名用紙を配布いた しますのでご協力を

よろしくお願いします。回収は学習会・1日

or19日 行動時等に持つてきて頂 くかニュース

配布担当に渡 していただ くか等よろしくお願

いします。

公式 HP更新しました。毎月充実の
エツセイ♪  12月号の記事 (一部)

●キケンな政権に待つた :の年に

●戦争法廃止 2000万署名

●笑いを武器に 文化的生活を考える

●夫婦別姓に関する最高裁判決について思うこと  など

「西神 9条」で

検索してね
2016年 1月 発行 :西神ニュータウン 9条の会

〔連絡先〕TEL090‐ 7480‐ 3128(伊東 )
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原稿をお寄せくださった皆様、ありがとうございました !
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2日 20日 つどい「銀らぐ憲法」な成地させましよう:! f啄:鵞
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お知り合いや友人に、もうひと声のお舗いなお願いします。      71穣亀

「緊急事態条項」の創設は、「憲法停止」の道です!

安倍首相は、7月の参議院選挙で改憲勢力が 3分の2以上の議席を獲得し、改憲してい<ことを表明しました。

そして改憲の足掛かりとして者えてしヽるのが憲法に「緊急事態条項」を創設することです。

その条項の内容は、自民党が 2012年 4月に発表している自民党改憲草案に示されています。草案では「わが国

に対する外部からの武力攻撃、一、地震発生等の緊急事態において、内閣総理大臣が国会の事前承認が無くとも

緊急事態宣言を発することが出来、宣言が発せられている間は、国民の基本的人権も制約される」、と明記してい

ます。

現憲法下でも緊急事態に際して、新たに法律が必要だということになれば、臨時国会を開き対処できます。衆議

院が解散されていても参議院で緊急集会を開くこともできます(54条 )。 災害救助法、自衛隊法など緊急事態に対

処する法律もすでに存在します。

ではなぜ安倍内閣はこの条項を創設しようとしてしヽるのでしょうか。その狙しヽは、憲法の効力を一時的にとめ、

首相に権限を集中させて、緊急事態宣言が出されている間は、国会も開かず国民の基本的人権行使も出来なくさ

せるためです。これはまさに憲法畳上の道であり、ナチス・ヒットラー政権の「全権委任法」同様の独裁壼菫2E騒王法

なのです。憲法に際 急事態条項」を創設しようと目論む危険性を暴露して、壊憲策動をストップしていかなければ

なりません。

● 2月 20日 (土 )つどい「揺らぐ憲法」

西区民センタ… なでしこ本一Jレ  開場 *13:00 開演*13130

● 3月 21日 (視)2016年度「西神ニュータウン 9乗の会」総会を開きます

西区民センター 第3会議窒  14:00～
前年度の活動報告と、今年度の活動をどう進めるか、どんなことをしたいか等

話し合います。みなさんのご参加をお願いします。
r
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平和観に基づいた

合理的な憲法解釈を

戦争法廃止

2000万署名が

届いています
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先月、ニュースと一緒に署名用紙をお届

けしました。すると、翌日に「家族の分だ

けですが…1と担当者に電話下さつた方、

ご近所に声をかけて署名を集め、カンパま

で下さつた方、郵送で送つて下さつた方…

等々、ありがたい署名が集まっています。

5月 3日 憲法記念日までにと、全国で取

り組まれている 2000万 署名は、国民 5人

に 1人は署名 してもらおうという、とてつ

もない数ですが、この西神ニュータウンで

も多〈の賛同者と力をあわせて一人でも

多 くの人に署名 してもらえるようがんば

つていきたいものです。

引き続きご協力をよろしくお願いします。

他団体のお知らせ

2月 20日の林醇さんの講演を控え、 1

月 16日 は、会員 1氏 (元裁判官)が「前

座」ないし「予備勉強」にと「安保法制の

違憲性と裁判所の役割」と題 して以下のよ

うな報告をし、意見を交換 しあう勉強会で

した。
口安保法制 |ま これまでの政府自らの憲法解

釈を変更 して自衛隊の海外での武力行使

に道を開 くものである。この解釈変更に利

用 されたのが昭和 34年の最高裁の砂川

判決であった。

日しか し、砂川判決は「憲法はよその国か

ら侵略に対 してわが国が 自衛措置 を取る

ことを認めている」というだけで、その「自

衛措置」の範囲について述べていない。ど

こか ら海外での武力行使容認がでて くる

のか。政府の砂川判決利用はこじつけ強引

なものであつた。

・憲法や法律の解釈は恣意 (勝手気まま)

が入 りやすい。しっか りした価値観、社会

観、平和観に基づいた合理的な解釈がなさ

れなければならない。

3.11から

5年
切り
露轟盗撃|夕眠暴層った

日時 :2月 21日 (日 )13時 30分～
場所 :兵庫県学校厚生会館
講師 :坂本充孝さん

(東京新聞福島特別支局長)

参加費:1000円
主催 :NHK問題を考える会 (兵庫)

公式 HP更新しました。毎月充実の
エッセイ♪  2月号の記事 (一部)

●「建国記念の日」について思う
●偏向という空気

●団結は文化 文化的生活を考える

●元気に 仲よく しつかりと

●江戸時代の「赤ちゃんポス ト」

●交通事故の話

●雪景色 想い出の日々の歌

●安保法制の違憲性と裁判所の役割

「西神 9条」

で検索 してね
2016年 2月 発行 :西神ニュータウン 9条の会

〔HP〕 ht亜〃wwШLュe」L∠asahゴselshlnノg互理nokaゴ

〔連絡先〕TEL090‐ 7480‐ 3128(伊東)

原稿をお寄せくださった皆様、

ありがとうございました I



参加者 :230名 、チケット販売数 :364
+」h「
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「揺らぐ憲法」講演を聴いて
ア ン ケ ー トの 結 果

神戸地裁所長や高松高裁長官を歴任された

林 醇(あつし)さ んを迎えての講演会があり、

表題の「揺らぐ憲法」とはどういうことなのか、

興味津津で聴き入りました。林さんは、憲法は

全く変わっていない、憲法を支える側が変わっ

てきているのであり、今政府が勝手に憲法解釈

を変えて、政府に都合のいい解釈をしているこ

とを指して、林さんは「揺らぐ憲法」と言われ

たのです。

今問題になっている集団的自衛権について

は、1日 ソ連やアメリカの軍事侵攻を例に挙げら

れて、その本質は自衛権ではなく「他衛権」で

あると明確に述べられました。

「裁判所は国民と距離を置いているのでは

ないか」と言 う会場か ら出された質問に対 し

さんは「今裁判所・司法は正念場にさし

1立L五製堕登。裁判官も普通の市民感覚を身に

つけ、特に若手の裁判官は、自分の頭で考えて

裁判をしていってほしい。また国民の側におい

ても裁判の傍聴などを積極的におこなつて、裁

判所に緊張感を与えてほしい」と答えられまし

た。終始穏やかに話をされた林さんの講演を聴

く機会を得て、裁判所と市民の垣根が少し低 く

なつたように思いました。 竹の台 本田稔

て、林

他 団 のお知らせ

立憲
震重皇義を取り戻そう

日時 :4月 2日 (土)13時 30分
場所 :神戸市勤労会館 7階大ホール

講師 [小林 節さん

(慶応大学名誉教授)

成功協力券 :1000円
主催 :九条の会.ひがしなだ

公式 HP更新 しました。毎月充実の

エッセイ♪  3月 号の記事 (一部)

●由が り角に太い悼

●映画「野火」を観て

●国家の務め・教会の務め

☆アンケー トに回答 して頂いた方の年代

20代 (1人 )、 40代 (1人 )、 50代 (4人 )、

60代 (43人 )、 70代 (34人 )

★どちらから?

西区 56人 (西神 37人、西神以外 19人 )

神戸市西区以外 17人、その他 5人
★集いを何で知 りましたか ?

自宅に配布されたチラシ 26人 、知人 41

人

その他 (区民センタ等) 7人
★オープニングは?

よかった 63、 まあまあ 14、 良くなった 0
★林 醇さんの記念講演は?

よかった 50、 まあまあ 27、 良くなった 6
☆感想

・オープニングの BGMの ピアノ選曲が素晴らし

かつた、ク
゛
ラフイックロ朗読等よく準備され内容

も素晴らしかつた題字もよかつた。

・手話通訳を用意 して頂いてありがとうござい

ます。

"集団的自衛権の具体例で理解が深まつた。

・憲法の担い手たる我々主権者の責任や行動の

重要さを痛感 した。

・質疑応答でいろんな話を聞かせてもらいこれ

から裁判所の役割がとても大切になるのが

よくわかりました。

★今後の希望

著名なデャーナリストに今の報道現場への権力の

介入や報道側の自主規制の現状などの話が

原稿をお寄せ くだ

さった皆様ありが

とうございました

2016年 3月 発行 :西神ニュータウン 9条の会

〔連絡先〕TEL090‐ 7480‐ 3128(伊東)

〔HP〕
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「西神 9条」

で検索

してね
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夏の参院選で全国32ある一人区のうち野党統一候補擁立が 15選挙区に。 そしてあと一歩は 10選挙区。

(毎 日新聞 4月 3日 報道)安 保関連法廃止と立憲主義の回復をしつかり約束する野党統一候補擁立実現にむけ、

市民の力で情勢を動かしましょう。アベ政治の暴走にス トップをかけましょう :

★ 5・ 3兵暉憲法集会(三宮 東遊園地 )に0加される方、是非ご一緒にいきましょう

西神中央駅改札日前集合 12時 20分   (12時 30分発の電車に乗ります。)

★学習会のおしらせ  6月 4日 (土)午後 2時～  区民センター 3階和室にて

内容、講師については次号でお知らせします。
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メディアは権力の監視役に徹すべき!

安倍内閣の内閣支持率が依然高いのは何故なのでしょうか。その要因の一つに安倍内閣による綿密に練ら

れたマスコミ対策が功を奏 しているのではないか、とも考えられます。

今年 3月 末で 3人のニュースキャスターが番組を降板 しました。報道ステーションの古館伊知郎、クロー

ズアップ現代の国谷裕子、NEWS23の岸井成格の各氏です。政府に批判的な報道姿勢が嫌われて、“追放さ

れた"のではないか、と一部で噂されています。その真相はともかく、日本のマスコミのあり方は異常です。

マスコミの幹部が首相 としょっちゅう会食をしている姿は、世界の日から見ると当該メディアの中立性など

無きに等 しいものとなっています。

この 1年余の間の安倍政権からのテレビ放送への圧力は日に余 ります。14年 12月 の総選挙を前に、自民

党が N弧 と在京キー局に選挙報道に関する要請文を手渡し、翌 15年 4月 には自民党の調査会がテレビ朝日と

NHK幹部を呼びだす。6月 には自民党の勉強会で「マスコミを懲 らしめる」発言。そして今年 2月 に高市総務

相が偏った番組が続いた場合、放送事業者への「停波」発言。

今やインターネットの時代となリテレビの影響力も低下傾向にあるとは言え、映像 と音声を通 して情報を

送るテレビの影響力はまだまだ絶大なものがあります。そしてテレビの報道番組は国民の世論形成に大きな

作用を及ぼしています。それ故、権力者も必死にマスコミ対策をしてくるのです。憲法で保障された国民の

知る権利 と結びついて、放送事業者に対 しては、彼 らの第一義的な任務は「権力の監視」にあることを踏ま

え、社会において充分に光の当たっていない事実や声を意識的に汲み上げることに力を置くように求めてい

きたいものです。



お雀セJ学の乗鍵絵ざιこ;析 ししヽノに9人.力
t蓬≫珈]  ―薬っていては変わらない一

楼 の開 花 の便:り t.届 き始 めた春 。 お彼岸 の 3月 2r日、第 9回 目の鹸 が 区民 セ ンターで開 かれ

ま した。倹会 には初 めて という人 t合めて 29人の (西神 、西神薦 、学 園都 市 、名谷 )出席 で した。

お 話 の 内 容 をお知 らせ します。

▽しヽろんな街頭活動 に参加 して、署名 (2θ00万人)活動な どで人ノでを肌 で建 じたい。先 日t一人で、

署名活動 を して、考 えている人 や、野党の動 きt知 つてる人が増 えているのを建 じた。

▽街頭 に立つには勇気が しヽる。 中国が攻めてきた らどうする と言われる。

▽二■―スな どで知 つて いて、地道な活動 に敬 :竜 をあ らわ したい。戦争法の学習や広報活動 をも つとすれ

ば。高校生が来て くれればいい。若 い世たが誤 らな しヽ方向 へ、今後 の活動の軸 をうつせ ば。

▽林先生が紹介 した ジェームスニ木 の 「定法 の話 …」 |ま読 ただ。今 の現状 は、 自由な発言が しにくく

な つていて、大変危倶 している。それはマスコミだ けでな しヽ。辺見庸 は今 は、戦前 と言 つて しヽる。

▽浜 さたの集 まりまで 9条の会知 らなか つた。昭和一桁生 まれ。今 、えらいことにな ってきた と建 じ

て しヽる。な にかせなあかた、署名 はkずか しい。

▽署名 とビラまきには じめて参加。 みな さんが 自分 の言葉で訴 えて しヽるのはしヽい。

▽時にへの観 庭を建‐じる。何ができるか。た つて しヽるだ けでは何 t逍まな い。

▽国会 は腹が立つ。何か しな いと。 自分 のええ を主張 しな いと。黙 っていてはかわ らな い。

▽友逹 tこ勧 めるが断 られ、共産党 と言われる。 どう した らしヽしヽ。

▽どうすれば若 い人 の ところへ行 けるのか。

▽政党 とは関係 な く自分で動 く。 9条が好 き。署名お願 しヽする と断 られ、政治 の話 がで きない。

▽鯰会 は初 めて。学習会 や他団体 のこ とを知 りたい。勉強するのをベースに してほ しい。

本 当に草の根 の活動で、近所 の人 にt声をかけている。

▽滝見 は様々で、 自分 の担 しヽを伝 えていく。活動 に参加 したい。若 い学生 と対話 したい。

▽西神な らではの地道な活動 を した い。

▽署名、嫌 が られた り断 られるのは壁ができた ことで、身内か ら外 へ出だ したか らではな いか。

綸 会 の ま とめで は、 ↓よじめての参加 者 に勇気 をtら つた。 ヨコのつなが りを大事 に し、縦会 で

出 された農見 を大 切 に して いく運 動 を勧 めた い と言わ れた。

月 じ日に、神戸 で は 「落合 鹿子 さたの講 演会 」が あ り、大阪 で ↓よ 「安保法制 廃 止 と立定主義 の

回復 を求 める関 西市民連合 」の初 めての街頭 での宣 伝 が行わ れ ま ヒた。それ ぞれ重 要な運 動 です。

しか し、月 時 に、私 た ちの ような 、市 民 の担 いや願 しヽ と結 びつ しヽた地 道 な活 動 が、今 こそ しヽ つそ

う大切 にな つてしヽるのではないで しょうか。

属R
曜

公式 HP更新 しました。毎月充実の

エッセイ♪  4月 号の記事 (一部 )

●日帝 (日 本帝国主義)の象徴 :ア カシア in KOR[A

●三度とこういうことは

●ネッカーキューブと北朝鮮 。中国

●くぎ煮の春         など

・ヽ

．　
　
．

他団体のお知 せ

「戦 場 ぬ 止 み 」 辺野古のドキュメント映画上映会

日時 :4月 23日 (土) ①iO:00～  ②73:30～上映後

,三上智恵監督 トータ有 ③:7:30～ 上映前舞台挨拶有

場所 :アスピア崎石北館9階 子年練ホーん

前売り :,000円 (当 日 1200円、シんバー■:00円 )

(問合せ:明石地労協人権平和センター 電話 078-912-2797)

原稿をお寄せくだ

さった皆様ありが

とうございました

2016年 4月 発行 :西神ニュータウン 9条の会
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〔連絡先〕'「EL090‐ 8754‐ 6270(高島)

「西神 9条」

で検索

してね
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5月 3日 の憲法記念 日、全国で多彩な行動が取り組まれました。神戸では三官の東遊園地で、はじめて統一

した集会が開催され 目標を上回る 1万 1千人が集まりました。「戦争させない、9条壊すな !」 のプラカー ド

を掲げ、歴史的な統一集会を成功させました。参加されたみなさん、ご苦労様でした。

Ac+Now『 1の目 “
ザ 参加を J

土鐘農」□塵虫豊盤歯
=![皇

□1的自歯権1に反対υ夢動のアピー′ι行動を続けていきす。

整垂遺廃止二む壁τ雄 民のみ0さん、一緒に行動し事しょう。

押 し つ け 憲 法 の 嘘

安倍総理は国会で何回も「GHQが 一週間で作った憲法を押 し付けられた」と言っています。ポツダム宣言

もまともに読んでいない総理には憲法制定の歴史的な事実も不勉強の様だ。GHQはポツダム宣言に基づき日本

側に憲法草案作成を指示、幣原内閣の国務大臣で憲法学者の松本承治を長 として美濃部達吉、宮沢俊義、清

宮四郎、大石義雄等々、当時の日本の公法学者を集め作業に入ったが「改正の発議は勅命によるべき (宮沢)、

美濃部も臣民を国民に変えるのに猛反対をするなど、極め付きは「天皇は神聖にして侵すべからず」の神聖

を「至尊」に変えるなど、帝国憲法と変わらぬ古色蒼然たるものであった。

一方、GHQは 1946年 1月 30日 までの間、民間の憲法研究会の草案をも研究していた。 (高野岩二郎、森戸

辰夫、鈴木安蔵、馬場信吾らの研究会)

松本案が毎日新間にスクープされ GHQは その内容に驚いたという。当初 GHQは 日本側から憲法改正案が提

示され、GHQが ポツダム宣言、日本の統治体制の改革に照らしてチェック、日本側 とも協議する事になってい

たが松本案のあまりのひどさに、1946年 2月 3日 、総司令部は急遠、極東委員会発足前に起草の必要から、

短時日のうちにポツダム宣言の趣旨に沿った起草案をつくり、日本側が審議することが望ましいとの結論か

ら民生局あげての作業となり2月 13日 、日本側に提示された。その間、幣原・マッカーサーの個別会談があ

り、幣原側から戦力不保持、戦争放棄の提案がなされたという。(今年 5月 3日 報道ステーションでメモ公開)

GHQはボツダム宣言を逸脱するような修工は認めないが、それ以外の点は広く修 [Eを認める態度をとってお

り、二院制等多くの修正が行われている。 押 しつけ憲法の根拠をあえて言えば、ホイットニーが、日本側

があくまで旧憲法に固執 し、ポツダム宣言を逸脱する態度を変えなければ、「GHQが直接国民に提示してその

判断を求める」と発言 した事かも知れない。 (参考、憲法制定過程覚書、田中秀夫、ラウエルフアイル)

高島 任

☆ 5月 28日 (土 )兵 庫県弁護士会主催 兵庫大集会・パレード (三宮 東遊園地)

西神中央駅改札日前 集合  13時    *ご 一緒に参加しましょう

☆ 「憲法カフエ」 6月 4日 (土)午後 2時～  区民センター 3階和室にて

羽柴修弁護士をむかえて、安倍政権がねらう改憲、緊急事態条項等についてざつくばらんに

＼

る日冒懸(藤) 響心:00～ 雷7:00

1

＼

＼

＼

＼



鰺攀さ詈なり、9鑢蟷すな :

%。 3兵庫憲法集会』

安倍政権が改憲に向けた動きを加速さ

せる幸、危機感をつのらせて各種団体

(400団体以上)が、政治的立場の連しヽ

を超え、|ま じめて一体となって、 5月 3

日|こ 「大集会・パレー ド」を開催 した。

今回の参加者は、昨年 6月 21日 の

9000人を上回る 11,ooo人 であった。西

神ニユータシン9条の会からも、「私達は

集国的自衛権 :こ 反対します。」「安保法制

廃止 壼憲法守れ」の機断轟を掲 |ザて 17

名ほどが参加 した。

集会 |ま午後 2時から、主催者挨拶、参

議院兵庫選挙区立11民補予定者の民進党水

岡俊一、共産党金田峰生両氏の挨拶へと

続し`たのち、メインスピーヵ―の元広島

市長秋葉忠利氏が「日本憲法1ま世界に誇

るべき存在であると」と訴えた。ついで

SEALDS、 「ママの会」が 9条の大切

さを訴|え た。ノ』ヽ繭の申パレー ド|こ移

り、流れ解散となった。西神 9条の 12

名|ま、居酒屋で交流した。(春 日台M)

『鬱爾―Xアップy鶉』聰量e年

インタビューとい う仕事

吻磐鶴子 (腱界 5月 号 Fテ レどに未来鐘轟るか』)

NHKで 23年 も続し`たのかとし`う感慨|を もっ

て読み始めた。「番組を何国か繰 り返すうちに ・̈

インタビューに対する 臨 圧』としヽったものを

度々経験すること|こ なつた』琉 れに逆らうこと

なく多数に同調 しなさい、国調するのが当たり前

だ (同譲腫力)」 と今のメデイア状況を腱えてしヽ

て、あたか亀、高市発言や報道ステーションや二

ュース 23でのキャスター交替とし、う時期に重

なる。こうした中で回谷さんは、嘲 聴者の思しヽ

を掬しヽ取 り、縦得がしヽくょぅに鐘える。・・質問の形

を変えてでもしつこく聞く』「どんな場でも、搬

手がどんな人でもあつても聞 くべきことままきち

んと問う」としヽう国谷さんの報道姿勢は、7時 3

③分台を続彿させてくれる。そして最後に、「キ

ヤスター |ま闘しヽを出し続け、それ {ま相手だけでな

く視聴者への問しヽかけであり、絶えず自らへの間

し`かけであり…」と、さらに、言葉による単なる

伝達でなく、言葉による
(`問

し`かけ
ア'を何よりも

大切に してと述べられたこのキャスター回谷さ

んの姿勢、あるしヽ:ま思想は、今回を生きる人間の

気高さを思わせてくれた。それ!ま 、同時代に生き

る澪ムたちへの問しヽか !子 であるょう|こ も感じた。

(た けら)

公式 ‖P更新 しました。
毎月充実のエッセィ ♪
是非ご覧くださしヽ。

○映画のご案偽～新長囲ピプレホール

んの画』長煽 ドキュメンタリー

5月 20日 (金 )

つ

10時②14時③18時 30分

賣鰻鰊蒲平和資料館見学
S月 29日 (国 )013◎
JR姫路駅南側集合

麓隧・晰戸饉軍翻鑢鵞緑をつくる1翁
0薇藤費漑警鑢鰺鐵鶴畿籠

☆演劇のご案内 神戸演劇鑑賞会
俳優座公演 鰊 諸麟朧 Å』
鈴木梅太郎の物語。価鰺陶菫餞
6月 5、 6、 7日

新神戸オ lジ エンタル劇場

●
●
●
●
●

●
●

●
●
●

●
●
●

●
一

2016年 5月発行 :画神ニュータゥン9条の会

筐連絡先通L ◎9幹875牛6270(高臨)

●
●●

『西神戸 9彙」

で嬢繁して:ね
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6月 22日 公示 7月 10日投票でいよいよ参議院選挙です。すべての一人区 (32区 )で
野党統一候補が実現。市民の力が政党を動かしました。そして、6月 5日の沖縄県議選では

翁長知事を支える与党が安定多数を維持。沖縄の勝利で参院選へとつなげ、戦争法廃止の政
府の実現をめざしたい。

/嘔■
ィ(1//で
》のスの と
ヽ て,,ノ

｀~′

`´

´

′1層ヽ

いろいろ 世の中がおか しくなつている今、「憲法を変える」動きがあります。

憲法が古いので、現代に合つてないとか言われますが、憲法に基づいた政治がされてないのでおか しくなって

いると思います :特に、戦争放棄の (第 9条》:ま戦後の平和に役立つていると思います !

一般に r戦争」と言うときに、(人の殺し合い)(物の破壊)を頭に浮かべながら 話す事は少ないと思います。

しかし、(戦争=人殺し)です : (他人を殺す)(自 分が殺される)事がかならず起こる「戦争」:ま、相手が

攻めてきたからという時でも仕方がないで片付けず、国同士のもめ事も 《話し合い》、人殺しの武器を持たず、《経

済力・技術カ ロ食糧援助》等、人を生かす事で解決してほしいと思います。

日本が「戦争」する事はもちろん、他の国・他の地域での「戦争」もぜったいイヤ :

「戦争」するための組織や武器に莫大な税金を使わずに、国民が幸せになる税金を使ってほしいです。

自衛隊も災害時にスコップを持って人助けの活動は大賛成ですが、機関銃を持って、人を殺すのは許されません。

戦後、今まで自衛隊が人を殺しに行かなかつたのは 《憲法 9条》があつたからではないでしょうか?

今の 《平和憲法》を話す時に、表面や一部分を見て判断せずに中身や予想できる結果をよく考えてほしいです !

(美賀多台  鷹江)

「

I

「

安

●「冒目議藤1開田籠」ヒ2000万櫂男L」 全国で 1200万人分の署名が集まりました !

5・ 3憲法記念 目を目標に、全国で気持ちをひ とつに取 り組みま した。西神ニュータウン 9条の

会も会員の皆 さまの奮闘で、749筆 を集めるこができました。ご協力ありが とうございま した。

署名は引き続き参院選まで行います。

♪凌 痛 理 た
口
ご ::爵″ C″ 1=′ ′

●7月 23日 (土 )「カフエ・ド・けんぼう」 みかたプラザ小会議室  午後 2時～
ニュータウン9条の会ホームページで,お馴染みの山口洋司さんにお話ししていただきます

●8月 25日 (本 )「 たんぼぼお話しの会 」西区民センター3階和室  午前 10時 30分～

Ac+NowJ '(イ手)の 日 あなたもご参加を r

L

凛口ほ 7日 1日 (1金 ) 16:00～ 17:00
盤重量庭止星豊姓|1互選亜強!塵豊塾L^=緒に行mし壺しょぅ__
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ホ村草太さんと目谷弘子さんの

お話を目きました

大阪弁護士会主催 の 「定法 としヽう

希望」の講演会が 5月 14日大阪で

あ りま した。全国各地 か らの申込 が

あ り、第 2、 第 3会場 が設 けられる

ほ ど大盛会 で した。

まだ 30代 .の木材 さたは、 “報 道

ステーシ ヨン"月様 に、定 ::ムの大切

さを、本材 さた流 の多面 的な切 り回

で、論理的でわか りやす く、定法 を

語 つて くれ ま した。その後、回谷 さ

たが本材 さたのお話 を、視職者 の 目

線 で丁寧 ↓こ
″
クローズア ップ現代 "

風 に木材 さたに聞 いか け、私たちが

合 東 していく対談 にな りま した。

今 日、メ デイアの危機が叫 ばれ、安

倍 内閣 が定 法改 正 を公 言 して しヽる

時 、あ二人 のあ話 は、参加者 に多 く

の勇気 と希望 を与 えて くれま した。

私 には、来年 :θ 周 年 を迎 える西

神 9条の会 の講演会 に、本材 さた、

国谷 さんどち らか に来 て しヽただ き、

ぜ ひ西 神 の人 た ち にお話 を して しヽ

ただ きた しヽ と興 いま した。(た とすし)

他団体のお知らせ

6月 4日 孟膊咆喬珀エ

24名 0参加でした ら

「西神 9条」

で検索してね

「緊急事態条項を知つていますか」と題して、羽

柴修弁護士のお話をうかがいました。自民党が提

唱する改憲案の一つが「緊急事態条項」です。

国家緊急権とは「戦争・内乱 口恐慌ないしは大規

模な自然災害など、平常時の統治機構(国会や内閣

などの行政・司法)を もつてしては対処できない非

常事態に、国家権力が、国家の存立を維持するた

めに立憲的な憲法秩序(人権保障や三権分立)を停

止する制度。自民党の改憲草案の 98条と99条に

創設されています。

羽柴弁護士は、緊急事態に「災害」まで入つて

いることに注目。被災した自治体のほとんどが、

緊急事態条項が必要だと回答していません。(被災

者に一番近い市町村に主導権をという要望が多

い)また、日本国憲法で、国家緊急権をいれていな

い理由は、過去の時代に個人の権利がふみにじら

れ、国家緊急権が濫用された歴史の反省にたち、

あえて、憲法にいれていない事実を話された。法

律で対処できるように整備していく。

また、この緊急事態条項だけを問題にするので

はなく、自民党の改憲草案全体をよく読むことが

大事で、「天皇を元首とする、国防軍の創設、個人

を人と言い換えていることなど、明治憲法に逆戻

りの改憲案だと話されました。

参加者からは、ヨーロッパと比較 してどうなの

か?ナチス ドイツの金権委任と同じだという主張

には、抵抗があるなど質問がでて、活発な意見交

換ができました。

今の安倍政権のもとで、特定秘密保護法や安保

関連法が国民の多くが慎重審議を求めている!こ

もかかわらず強行採決されたことを見ると、この

「緊急事態条項」の怖さが見えてきました。

久 しぶりの憲法カフェ。参加者から、「一定理

解できた」「いい企画でした」と感想が寄せられ

ました。         (狩 場台 K子)

公式 HP更新 しました。

毎月充実のエッセイ♪

是非ご覧〈ださい。

´

未来は私たちが選ぶ

戦争はつくられている?!
堤未果講演会

6月 19日 (日)構 衛セン奪―

'3時
30分～16時

参加費 前売11800円、当日 1000円
問合せ :高橋ますみ

あ考引芋 :080-6799-5775

０
●

●

●

‥

2016年 6月 発行 :西神ニュータウン9条の会

【連絡先】L 090-8754-6270(高 島)
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この国がどつちを向いて進んでいくかが決まる参議院選挙、いよいよ審判が下ります。

この選挙の期間中に防衛省は、自衛隊入隊を前提に奨学金などを盛 り込んだ、新たな募集
制度を検討しはじめました。何ということ :? 驚きです。

主権者として、必ず投票に行くよう、どうぞまわりの方に働きかけて下さい。
プ 罐 鑽/ ´ヽ 電`
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5月 21日付の毎日新聞は、日本の科学者の代表機関である「日本学術会議」が戦後堅持 してきた軍事

目的の科学研究禁上の原則を再検討する為の「安全保障と学術に関する検討委員会」を設置 したと報 じた。

また防衛省は、昨年から防衛装備品の研究開発を目的とした 3億円規模の「安全保障技術研究推進制度」

を開始 し、東工大など4大学、JAXSAな ど公的研究機関に研究開発委託をおこなつた。自民党の国防部会

は、この制度の拡大を図るため武器技術の開発に年間 100億 円の投入が必要とする答申をおこなつた。

一方日本経団連は、かねてより国家産業戦略として「武器輸出」を提言し、安倍政権は、昨年従来の「武

器輸出禁止」の原則を国会審議もおこなわず、閣議決定のみで武器輸出を解禁 した。

すでに三菱重工、川崎重工、日本電気などが2014年 にパリで開催された「国際軍事見本市」 (ユー

ロサ トリ)に防衛省とともに出展 し、武器輸出のビジネスを進めている。

「戦争法」が成立した足元ではこのような軍事化の現実がすでに本格化している。

憲法九条に代表される「非戦」が、我々の暮らしの場や働 く職場、教育研究の場でどのように内実化す

る行為に担われているのか。 6月 19日 の「怒 りの沖縄集会」を聞き、足元を改めて見つめ直す思いが し

た。

Y・ 0(春 日台)

勢=等

亜鷺
懺

1~

♪
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●7月 23日 (土) 「カフエ・ド・けんぼう」みかたプラザ小会議室 午後2時～

元読売テレビ勤務で、長らく演芸にたずさわってこられた山口洋司さんによる

「演芸あれこれ」のお話し。ご期待下さい !

●8日 25日 (本) 「たんぼぼおはなしの会」 毎回好評です !

西区民センター3階和室  午前 10時 30分～

AciNow′  '(イ千)の日行動 あなたもご参加を r

★壺皿 回」国胞拠魁囲口g■口■自衛権に反対し春す」のアピール行動を離けてい参寸.

…

住民のみ0さL=緒に行動し春しょう。

日...

次口鳳 8日 1日 (口 ) 1● :00～ 17:00

口"¬
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人類史上初めての原爆爆弾が広島、長崎に投下されて71年目の夏をむかえました。
8月 6日、9日 の原爆の日、そして 15日の終戦の日と、憲法9条を守る運動をすすめる
私たち iことつて、思いや願いの深い8月です。

ノーモア ヒロシマ、すガサキ、フクシマ ! 不戦の誓いをあらたに。
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なお、いっそう草の根の運動を広げましょう

「ママの会」を一番最初に呼びかけた西郷南海子さんは、参院選で改憲勢力が3分の2を超えたと

知つたとき、「不思議と絶望感はありません」「1人区で珠玉の勝利をおさめた地域もあり」、「選挙戦の

『中身』も充実度、与党をはるかに超えています。」と語っています。

7月 23日 、参院選後はじめての西神NT9条の会の「カフェド憲法」での山口洋司さんの「演芸あれこれ」

のお話には25人もの参加がありました。そのうち約3分の1の人は、この1年の間に9条の会の集まりに

参加された方でした。おそらく憲法9条への危機感が募つているのではないかと考えます。

改憲勢力は憲法改正にむけての策動を始めようとしていて、マスメデイアの委縮をはじめとした今の状

況の中で、憲法9条を守る私たちは、これからどのような運動を進めていけばいいのか大きく問われて

いると思います。

私たちは、西郷さんのような楽天的な見通しや、新たに9条の会に集まってくる人たちの思いや願い

に学びながら、私たちはいっそう熟議を重ね、草の根のように世界に誇る憲法9条を守る運動を広げて

いきましょう。                            (た けし)

♪ ノ

"訂
:墓努zricr‐曇男〕蒻″,く,′デt=|ノ ′♪

● 8月 25日 (本)「たんぱぽおはなしの会」大型i絵本もあるよノ

西区民センター 3階和室  午前10時30分～11時 30分

● 9日
'7日

(土)  カフェ・ド・けんぼう「憲法あれこれ」

西区民センター2階 第 3会議室  午後 2時～4時

弁護士さんをおよびして、憲法の基本や自民党の憲法草案の中容について

わかりやすく話してもらい、みんなで学びましょう。

/

顎ぽ

Ac+NowJ '(イ子)の日行動 あなたもご参加を r

望壺E狙理週職虫恕駐に腱廻菫自置薩EIttliL2豊血 α凛1=山回融嵐瓢意熙よ国に
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=銀

眠α臓強ムヽ
=饉

嵐亜L塾を■
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カフェ・ ド・けんぼう熊本地震の被災地に行つてきました

コー ヒーでも飲みながら、さまざまなテー

マで気楽におしゃべ りしあおうと「カフエ・

ドロけんぽう」を始めました。

その 1回 目が、 7月 23日 (土)に、みか

たプラザで、会員の山口洋司さんを囲んでの

「演芸あれこれ」と題する催 しで した。大学

を出た後、草創期のテレビ界「よみ うリテレ

ビ」に入社 した山口さんは、学生時代に映画

製作に興味をもっていたこともあり、演芸部

門を中心とした仕事をされ、そのかたわ ら、

作家、演出家、研究者、マスコミ人、芸人ら

との交流を深め、勉強会にも参加 し、関西の

漫才演芸の黄金時代に一役かわれました。い

とし・こいし、秋田A助 口B助、ミスワカサ、

みやこ蝶々、やす し・きよしなど一時代を築

いた漫才芸人が次々と登場するお話は興味

尽きないもので した。 中でも、山口さんが

尊敬 しておられた秋田責 (明治 38年～昭和

52年)と いう漫才作家は大変な人物で、今

日の関西の芸能文化の底流を築いた人のよ

うです。文筆活動のかたわ ら、アメリカでチ

ャップリンを見て自分の芸に絶望 していた

横山エンタツと出会い、二人で新 しい漫才な

どを模索 し、一世を風靡 した。吉本に入り、

当時の堅苦 しい空気のなかで、普通の日常会

話での、無邪気な、家族みんなが楽 しめる漫

才台本を書き、とりもなおさず平和平穏を大

切にする精神を貫いた。戦後も、その精神 を

大事にし、いとし・こいしに代表される平凡

な日常生活の中の笑い・ユーモアを追求 し

た。そこには、民主主義者、平和主義者とし

ての彼の姿勢が一貫 していた。その後、彼の

築いた戦後関西漫才の黄金時代は、紳助 口竜

介 (東京ではツービー ト)ら による「毒のあ

る」お笑いにとって変わ られた。山口さんの

お話を聞き、秋田貴を軸にした関西の漫才の

流れから、昭和という時代をあらためてみつ

めなおした思いです。 (1)公式 HP更新 しました。

毎月充実のエッセイ ♪

是非ご覧 ください。

かつて 6年間住んだことがある熊本

県で 4月 に大地震が発生 しました。熊本

で地震が発生するなんて思つてもいま

せんでした。親交のあつた友人、知人に

す ぐに連絡を取つて、無事だと確認でき

て一安心 しました。それでも思い出深い

熊本がどのようになっているか、ずつと

気になっていましたが、7月 20日 ～22

日やつと訪ねることが出来ました。今回

の地震の最大の特徴は、4月 14日 に発

生 した震度 7の地震の 2日 後の 16日 に

は、更に大きな規模の地震が連続 して発

生 したことで した。14日 が前震、16日

が本震と言 うことを初めて知 りました。

余震がなかなか収ま らず車中泊や家の

外でテン トを張つて過 ごす人が多かつ

たそうです。7月 末現在、有感地震が

1941回 も発生 しています。

今回の地震で最も被害の大きか つた

地区の一つである益城町役場を訪れて、

西神ニュータウン 9条の会で集めた義

援金をお渡 じしてきました。熊本観光の

目玉である熊本城も惨惜たる姿で した。

有名なキヤラクター<く まモン>も 元気

がありませんで した…?

熊本市内の中心部を歩いていますと、

以前の日常生活に戻つていましたので、

少 しホッとしました。しか し住宅の損壊

を受けられた方のこれか らの生活再建

の御苦労を思うと、決 して楽観視できま

せん。

“がまだせ (頑張れ)熊本 !"と 心の中

で祈 りながら、熊本を後にしました。

竹の台 M.H

2016年 8月発行 :西神ニュータウン9条の会

【連絡先】■ 090-8754-6270(高 島)

「西神 9条」

で検索してね
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やつと秋の風を感じるようiこなつた0層 1轟、 3ヶ露ぶりiこ西神中央駅の広場 |こ立ら、通ゆ
がかつたみなさん:こ、繭スーダンPKO:こ派遣予定の自衛隊が危険な事態になること等をマイ
クとチラシ配布で訴えました。チラシをもう少し下さしヽとしヽう方や、政治への怒うや思しヽを話
して<れた方 |こ励まされた「一の日行動」でした。

AC番 開o爾ξ ](イf)の あ撃驚もご参加脅 ∫

夢を轟せる「つながり」を広げたしヽ

9月 19日、安保関連法が成立して 1年が経ちます。

ママの会を通じて新ししヽ反達がたくさんできた 1年でもあり、私|こ とってそれは暗漕たる絶望の中で大きな希望

でした。これまで 71年間 (し えヽ、もっと長い年月をかけて)多くの方がつなげてきた平和のパ トンを私たちの代

で途絶えさせるわけ(こはしヽかなしヽと、改憲の岐路でもある 7月の参院選では、焦りと希望が同居したような気持

ちで野党協力の呼びか1引こも加わりました。国人や政党、組織が考え方の違いを超えて協力し、選挙で結果を出す

のは簡単なことではありません。時間はかかつても粘り強くお互いに敬意を払うことを大切にしたいと思しヽました。

とはしヽえ、そんな努力をよそ |こまだまだ政治はほんの一部の人のものだと思われています。シール投票などで対話

してみると、「これ以上悪くなつてほし<な しヽから社会|こ変化を求めない」「社会はこんなもんだ」と考えてしヽる人

がた<さんしヽることを知りました。私は、憲法の中で「すべて国民は、個人として尊重される」としヽう 13条が一

番好きです。ママの会の伸間の多<は、「どんな夢がある ?」「子ども:こ どんな社会を手渡したい ?」 一人一人の思

しヽを語れる小さな居場所をあちこち|こつくりたしヽと考えてしヽます。それぞれが、それぞれの場所とやり方で。

「足元から 13条運動」です。この危機的な状況の中で大き<声を上:ずることはもちろん必要ですが、ずつとでは

体がもたなしヽ :自分が学び、成長する。そしてその「つながり」を網の目のよう:こ 広げていけたらと考えています。

未来 |こ明る轟イメージを持ち、自分の言葉で夢や希望を語つたしヽです。

(美賀多台 N日 )

♪腫鐵l髪蓼襲壼翼r‐1遅y:聾嚢i議鬱`で1塑ピi遣蟄lξ β妙

☆ 鬱鋳響警爾 転艶》 脅マニ・ド・gfん ぽう『窟隠鐵繁魏慇雛軸

西区民センター 2階 第 3会議室  午後 2時～4時

i蓋
「
:重:饉媚号耗鍮士 (あいおしヽ法律事務所):こ聞く  ～詳細はチラシ参照～

☆  露③露 響5爾 〔土) 『ざっく繹らなに晟話し会』

9条の会として今後何をしてしヽ:テばしヽし`か、話し合いましょう。

西区民センター3階 和室1  午後 2時～4時
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平和なつなげてもヽく人たち

第二回神戸空襲写真義

他団体のお知 らせ 5輪の対ット、

国威発揚つて

どうなん?:

公式 HP更新 しました。

毎月充実のエッセイ♪

是非ご覧ください。 『日本会議』の全貌 NHKにも魔の手

日時  :9月 19日 (月 饉祝)で 3時 30分～

場所  l兵 庫県学校厚生会館 JR元町東日から徒歩2分
講師  [俵 義文さん (「 日本会議」研究の第一人者)

参加費 二1000日
主催  二NHK問題を考える会 (兵庫 )

2016年 9月発行 I西神ニュータウン9条の会

【連絡先】L 09併8754-6270(高 島)

神戸 シんベーカ レシジ (し あわ せの

材人 )で、今 年で二 回 目の神戸 空集 写

真晨が 8月 ιこ 1週間行われ ま した。5θ0

名 を超 える参加者
‐
、3∞ 余のアンケー ト

が寄せ られ ま した。声島 |こ戦争反
~

を叫ぶのではな く、地邁 に平和 を

願 つての活動 を続 けている団体

が主饉 です。

“神戸空集 を記録 する会 "は

面積的 にt犠牲者 の害り合 でも

最 t大きい神戸空襲 を記録 して

しヽく 大倉山の神戸空襲殖 皇塔

もこ亡 くな った方 の名前 を刻銘

する ことを :よ じめ、神 .戸空襲の

菱 惨 さ を伝 えてtヽ く運 動 を して い ま

す。
″
神戸平和 マ ツプを7F]る会 'Iま各 区

:こ 戦争 や平和 ιこつなが る史跡な どをマ

ブプにする活動 を して しヽます。 垂末 区

を除 しヽてで きて しヽます。 シルベ ーカ レ

ンジの卒業生の “NPθ 法人社会還え セ ン

ター グル ー プわ
ア

↓ま子 どtたち、主 |こ

小学校 で、神戸 空雲 を語 り継 ぐ運動 を

して しヽ ます。最 t新 しもヽ "神戸 ↓こ平和

記全館 をつ くる会
夕

|ま戦 争 の体験 者 が

.思齢た し、 また〕竜品等が最 在 して みヽる

中で、一か所 に集 める平和記金館 をつ

く って しヽく運動 を始 めて います。 (た

機本大好春

なんぼぽ お撮0会

3月 25日西区民センターでお話の会をし

ました。1猛暑の中、子どもたちが 16名 、大

入 22名の参加でした。毎日、読むようにし

ている「へいわつてどんなこと」としヽう絵

は、一番最後に読みました。その中

の一文「平和つて、ぼくがうまれて

よかつたということ。きみが生まれ

てよかつたということ」その響きが

子どもたちに伝わったようで、参加

された子どもさんから、この本がよ

かったと感想が聞かれました。

今回1ま、早めに終わつたので、おし

ゃベリしながら交流すると、現石や伊

J:i谷 と、遠方から来られている方もお

られるということがわかりました。

子どもたち:ま、大人たちの読み きかせ :こ 、

目をキラキラさせて聞いています。また、

手遊びなども、喜んでいました。

毎日、準備や宣伝、特 :こ子どもの参加があ

るのか =8・ と四苦八苦 していますが、今

回もた くさんの方のご協力で、楽 しいお話

の会となりま した。また、読み手 :こ新メン

バーも加わ り、輸がひろが りました。

次国は、冬休みです。

また、皆さん、力を出し合いましょう。

夫来の子ど■1を ちの逸 :こ 口B・ へ濤場合K子

・舞
一ド
・

．・ミ
一マ
．

「西神 9条」

で検索 してね
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9月末から始まつた臨時国会での首相の所信表明で、目を疑う光景に睡然とした。安倍首相が「今
この場所から海上保安庁、豊察、自衛隊に心からの敬意を表わそうではありませんか」と呼びかけると

自民党議員たちが一斉に立ち上がつて拍手。議長から制止されても止まらな機。その後の野党の追及
にも首相は関き直つてしヽる。あ―アどうしたもんじゃろのう一。

Aci穏owr__1(イチ)0日行動 薔 たもご参加を 三

「
美 し い 国 」 の 実 態 は ?

ある先生がスペインの大学に研修留学中、中学生のお嬢さんが夏体み:こ訪ねて来ました。お父さんは喜んで、サグラ

ダフアミリアやピカソ美術館など、ありとあらゆる名所・ 1日跡|こ連れてゆき、帰り際|こ「何が一番良かった ?」 と尋ね

たら「お父さんと夕食前1こ手を繋しヽで散歩をしたこと !」 と即座|こ答えたそうです。スベインでは夕食前に家族揃つて

手を繋いで 1時間ほど散歩をする習慣があるという。

映画『マイケル・ムーアの世界侵略のススメ』ではイタリアの有給体暇は 8週間 (注これは EU主要国で|ま当たり

前、7月 |こ もなるとヴアカンスでパリは空つば、旅行客しかいない)。 独は遇 36時間労働で 14時 |こ 退社 (仏 35時

間、デンマーク 37時間、日本 40時間+α
)。 ムーア曰く「幸福とは人間を人間的lこ扱う社会から生まれる」「人間の

自由全面釣発達は労働時間の短縮でこそ可能」。実際ヨーロッパでは朝が 8時開始と早しヽとしヽうのもあるが人々は 3時

|こ もなると退社し子どもを迎え:こ行<のが通例だ。日本は2014年有総体暇の消化率が 10日 /20日 (半分)|こな

つて 25か国中 7年連続最下位を脱出できたと喜んでいる。教育費の支出もやっと6年連続最下位を脱出で 32位/
33か国中。食料自給率40%(丁PP参加で 27%|こ ?)、 エネルギー白給率は4%で原子力|こ頼り、再生可能エネル

ギーは普及していなしヽ3出生率 1.42(米 1.88、 英 1.91、 仏 1.99)。 子どもの貧困率 1位/34か国、ac,etc。  経

済大国世界第 3位で軍事費は世界 8位としヽうの|こ どれをとっても最下位一歩手前、これがアベ首相の言う「美しい

国」の実態だ。選挙前:こ は憲法を語らず、2/3を得た途端、改憲や派兵|こ前向きで医療・福祉は後退。「しあわせと

は何か ?」「私たちは何のために生きるのか ?」 を憲法に照らして再度考えたιヽものだ。 (Heidi)

≪ 凛 か ら の 予 定 :≫

～ お 気 軽 に ご 参 加 下 さ い ～

●  :0月 冒5日 (」L)曜 Lくばら泡にお議し会』

9条の会として今後何をしていけぱいいか、話し合いましょう。たくさんの方々の

お知恵を拝借 :  西区民センター 3階 和室 1にて  午後2時～4時

●  「 讐目 :9日 (」L) 「カフェ・ド・措たぽう』

泥 憲和さん (元 自衛官)をお招きして憲法 9条を守ってこその自衛官の

あり方等を語つていただきましょう。

西区民センター 2階 第 3会議室にて 午後 2時～ 4時

● 10日 年 の つ こ い

20:7年Z員 ,9日 (日 )i西匡民センター2贈なでしこホーfιにて

i講演 演麟曇i野―郎さん熱症if どうぞご期待 くださいノ♪
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公式 HP更新 しました。

毎月充実のエッセイ♪

是非ご覧ください。

「九条の会」全国交流討論集会

“カフェ・ ド・ けんぼう"

Cく んも参加0

吉江仁子弁護士 (明 日の自由を守る弁

護士の会一路称 “あすわか")iよ、 2年前

の「集目的自衛権」の学習会の時も、盲導

犬 Cく ん :ま一緒でした。

最初は、紙芝居による「王様を縛る法～

憲法のはじまり～」で、立憲主義が大変わ

か りやす く話で した。引き続き、「私たち

は今どこにもヽるの」と主に、自民党の目指

す「美 しい日本」についてで、参加者のよ

る “指人形芝居"が行われ、疑似安倍首相

や癖生副総理が登場 して、会場 Iま大笑い。

「『 政治的中立性』つてなんだろう」 :ま今

日のマスメデイアの状況が、参加者からも

リアルに語 られ、お話 :ま大い:こ盛 り上が り

ました。

今回も新 しもヽ人の参加や西神南、学園都

市からも含めて 21名参加で した。質問コ

ーナーでは、沖縄判決での今の司法への危

機や、自粛するマスメデイアでのテレビと

新聞の違いなど話がわきました。

終わつて、1階の喫茶店で吉江弁護士と

楽 しい交流を行いました。

Cく んは ?先生のお話の間静かに寝て

いました。いいお話聞いていないな :

たけし (性の台)

9月 25日 、「九条の会」iま3年ぶりに「第6

回全国交流討論集会」が開催されました。

九条の会の呼びかけ人の澤地久枝さん

1ま毎月3日 国会前で「アベ政治な諄きない」

を掲げています。これ :ま一番力の弱い人た

ち、声を出すことも|ま ばかれるけど気持ち

としては、絶対憲法を守つてこの国が再ぴ

戦争をするような国にはしまいという強い

意志があるとしヽうことだと思いますと発言。

今回、12人の世話人会が設置されまし

た、参加された6人の世話人から決意表明

がありました、2人の発言を紹介します。

宇宙物理学の池内了さんは、防衛省が

大学及び研究機関の研究者を軍事研究に

動員する軍学共同の形が進みつつあり、

非常 iこかなしく怒りを持つている。

ドイツ文学翻訳家の池田香代子 さん

は、安倍織政治に懇つてます。高江ヘリ

パ ッ ド強行工事・伊江島の滑走路の拡張

そ して辺野古の埋め立て訴訟で司法権

が行政権に屈 していること、今回の判決

iま 聯 縄は日出すな」と司法が国の代弁

をしている、めちゃくちゃです。憲法を

変えさせないという正念場にあるとき

に、沖縄のことも同時に考えて、沖縄と

連帯 して頑張つてまいりましょう。

他団体のお知 らせ

一人のアメリカ人が

「 思 いや り予

算」の疑間に挑

む ::
ドキュメンタリー映画 『サ・ 思ιもや り』

監督 :リラン・パクレー

日時  こ 10月 14日 (金)14時～、18時半～

場所  :兵 庫中央労働センター視聴覚室

神戸市営地下鉄「県庁前」駅 西出口 西へ徒歩7分
参加費 :1000円  主催 :兵庫県平和委員会

2016年 10月発行 [西神ニュータウン9条の会

【連絡先】L 09←8754-6270(高 島)

『西神 9条」

で検索してね
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西解■―タリンタ寮の霧
沖縄で、オスプレイパッド建設工事に抗議行動する住民に対して、「土人」などと差別発言をあびせた

大阪府警の機動隊員に、なんと「ご苦労様」とねぎらう松井知事は、大阪万博の誘致に熱を入れている。
安倍首相に万博誘致を売り込む維新の幹部は「万博で大きな恩ができれば憲法改正にとことん協力する」
と言い、「大阪万博」にはもれなくカジノや改憲がセットされている。

AcI Nowr '(イ千)の日 あなたもご r

土」瓢玉通轍虫喪駅艇  

「集団的自衛権に反対し春す」のアピー′L行動を続:■τい春す_Ei―鐘mi壺 し壼ぅ

てフ

ご)2の

自衛隊は南スーダンから直ちに撤退を !

安倍政権は、11月 15日 に閣議決定をして、南スーダンヘ派遣する自衛隊PKO部 隊 (国連平和維持活動)に新た

な任務として「駆けつけ警護」と「宿営地の共同防護」を付与しようとしています。南スーダンは 2011年にスーダ

ンから分離独立した世界一若い国です。日本は南スーダンのインフラ整備を援助するために 2011年から自衛隊をP
KO部隊として派遣しています。しかし独立後も南スーダンでは、キール大統領派とマシャル前副大統領派の武力衝突

が繰り返されて発生して、治安は安定してもヽません。特に今年 7月に首都ジュバで両派の激しい戦闘が発生し、死者

が数百人も出て内戦状態に陥っています。そのことは最近の報道でも明らかになつています。朝日新間 10月 21日 付

夕刊で「南スーダン『和平崩壊』―反政府勢カ トップ、前副大統領が見解」という見出しで、マシャル前副大統領のイ

ンタビュー記事をスクープとして報じました。このような政府軍と反政府軍の激しい戦闘が繰り広げられている南スー

ダンに「駆けつけ警護」など新たな任務を付与した自衛隊PKO部 隊を派遣する事は、きわめて危険なことです。現地

の住民や国連NGOや 他国のPKO部 隊への救援活動を実施すれば、戦後初めて自衛隊が外国人を殺すこと|こ つなが

り、また報復を受けて自衛隊員が殺される危険性が生じるのは、火を見るより明らかなことです。憲法が禁じる武力行

使を絶対にしてはなりません。政府は、「 PKO参 加 5原則」(紛争当事者間で停戦合意が成立していること等)が崩れ

ている南スーダンから自衛隊を直ち |こ撤退させるべきです。そして、民生安定や食糧・医療支援など平和的手段で南ス

―ダンの人々に対しての積極的な援助に乗り出すべきです。 (竹の台  M.H)

● 1'日
'9日

(土)「カフェ・ド・けんぼう」

ど ろ  の りか ず

～ 元 自 衛 官 泥 憲 和 さん と 9条 を 語 ろう～

西区民センター2階 第3会議室にて    午後2時～4時

● ,2月 27日 (火)  絵本だいすき「たんぽぽおけなしの会」

西区民センター 3階 和室にて   午前 10時半～12時

● 西神ニュータウン9条の会

'OFヨ
1集F`〕|■ズヨιl

20'7年 2月
'9日

(日 ) 1西区民センターZ階じてしこホーfι

講演  池辺晋…郎さん(作由家)♪ ♪♪
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「どじん」呼ばわりと

「人類館事件」

ざつくばらんにお話会

(10日 15日 )の報告

今回は、いつもの講師を招いて講演を

して貰って憲法や安保のことを学ぶ例会

ではなく、今後西神ニュータウン 9条の

会をどのように運営していくか、会員そ

れぞれが意見交換をするざつくばらんな

「お話し会」として企画されました。

最初に司会者より問題提起として憲法

を巡る政治情勢やこれまでの 9条の会の

活動実績の説明がなされ、その後、参加

された皆さんから自由に意見が出されま

した。目立った意見としては現在の若者

の現状をどのようにとらえ、組織してい

くのか、また今後の 9条の会の運動のあ

り方についてざっくばらんな意見交換が

出来たと思います。いつもの例会とは違

い、具体的な決めごともせずフリーに意

見を出し合う場としての開催の意義はあ

りましたが、参加者がいつもより少なく、

多くの会員の方 |こ 来ていただいて意見交

換をしていくざつくばらんな「お話し会」

にしていくためには、どのように準備 菫

運営をしていけばいいのかが課題として

残つたと思います。   (ほ んちゃん)

序亨分のお夕 らせ
日時 :12月 6日 (火)18時30分 ～
場所 :なごみ自木屋 西神中央駅前店

会費 :3000円ぐらい
【連絡先】L090-9003-7281(本 田)

公式 HP更新 しました。

毎月充実のエッセイ♪

是非ご覧ください。

他団体のお知 らせ

日時

場所

参加費
主催

11月 26日 (土)13時30分～
兵庫県立中央労働センター 2階 大ホール

神戸市営地下鉄「県庁前」駅 西出口 西へ徒歩7分
1000円
平和二民主・革新の日本をめざす兵庫の会

今沖縄が問いかけるもの
講演 衆院議員 中里 利信さん

「西神 9条」

で検索してね
「

2016年 11月 発行 :西神ニュータウン9条の会

【連絡先】L 090-875■6270(高島 )

もう8年にな りますが、劇団青年座の劇

場で、青年座俳優津嘉山正種の一人語 り「人

類館」を観ました。1903(明治 33)年に大

阪天王子で行われた内国勧業博覧会会場で

の「学術人類館」一琉球、アイヌ、台湾高

砂族、イン ド、マレーシア、アフリカの人

びとを民族衣装姿で、見世物として観覧さ

せた事件「人類館事件」。これを、三役を一

人で、沖縄出身の津嘉山さんはウチナーグ

チ・沖縄の言葉で朗読 した舞台で、小さな

劇場での津嘉山さんの執念の炎が伝わつて

くる熱い舞台を思い起 こしました。

それは、この度、大阪府警の警察官が、

米軍により、故郷が壊されていくことに抗

議 した沖縄の人たちに「どじん」「シナ人」

呼ばわ りし、 しかも大阪府の首長がそれを

擁護 したか らです。 私には、明治の末期

か ら日本がアジアの一等国一大国として軍

拡化 していく時代における人類を差別 した

事件 (言葉)が、100年以上たっても大阪

で、日本で今も残つている、この事実を決

して忘れてはならないと思いました。
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年金、下PP法案をまたもや強行採決の無法FSや り。 )中縄高江での「土人発言」 |こみられる強権的姿勢。

それらと対極にある、政治の教訓 とすべき出来事が 60年前に熊本であつた。ダム建設をめぐる「蜂の

栄城事件」の地域住民と建設局のや りとりである。詳 しい内容は、わが NT9条の会ホームページ 12
月号 |こ寄せられた、春日台M氏のエ ッセー「気骨の人」をぜひお読みいただきたい。

σ,ム の
て,

人は死ぬために働いているのではありません

今、マスコミでは「電通」の若手女性社員の過労自殺が大き<取り上げられてい讀す。 11月は、「過

労死等防止啓発月間」でした。2014年に過労死遺族の方々の並々ならぬ努力によつて「過労死防止法」

が制定され、過労死を防止する政策の実施は「国の責務」と明記されました。そ して今年 10月 には、世

界でも例のない「過労死白書」が厚労省から発表されました。自書によると2015年に労災認定された

過労死は、96人、過,:,自殺は 93人、合計 189人が過労で亡 <なりました。「過労死110番 」を運営

してきた川人弁護士は、労災認定数は過労死の5%程度で氷山の一角に過ぎないと指摘しています。また

企業 1万社を調査 した結果によると「過労死ライン」の 80時間を超える企業が 2割、特に情報、サービ

ス業種では4割を占めていました。 過労死は、長時間労働という労働時間が生活時間を侵犯し、生身の

生活と身体を破壊 し、その家族と社会を崩壊させていく現実です。

「電通」では、1991年に24歳の男性社員が過労自殺し、2013年に 30歳の男性社員が過労死してい

ます。労働組合も仲間を守ることができませんでした。「病める企業」で過労死は多<発生しています。 戦

後、働<人の生活と命を守るための労働法制が整備されてきましたが、今、働<人の現場でその権利は実体

を失なつてい讀す。 過労死防止兵庫センターの西垣さんは「労災認定された企業は防止策を公表し、実行

の程度を行政が監視すべき」と提案しています。 YO(春 日台 )

Aci Nowr '(イ千)の旦行動_あむにもご参加を _I

☆_畳旦.、1亜腱虫豊駅臓型轟皿盤豊董撻1塩1鷹麹し壺壺』〕コピ圭IL行動壼嵐士i壁壼́ 1立更こ1=」塵二重壺襲ど壺し壺う_

_次口勝t'日箭駆めため変更しτヨ月「9日 (ホ):● 100～ ,7:00に行い参す。

● 12月 27日 (火)1絵 本 だ い す 義「 た ん ぽ ぽ お 腱 し の 会 」

西匡民センター3階 和室にて  午前|,0時半～

紙しばい、大型えほん、手あそびなど盛りだくさんのプログラムです。まわりの小さいお

子さんとお母さんにお知らせください。

0)西神ニュータウン9条の会

'0日
年 :のつ ご い

20'7年 2月 19日 (日 ) 西区民センタ…2階むでしこホー′ι

講演  池運晋―郎さん(作曲家)♪ ♪ノ～

すてきなチラシができました。たくさんの方々に参加してもらえるよう

チケット普及にご協力お願いします。

劣'1の
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「武器ではなく 命の水な～

医師・中村哲とアフがニスク」

元自衛官・ 泥和憲さんのお話

(11日 19日 )の報告

毎回参加者数の予想がつかず心配で

したが、31名の出席で椅子が足りない

程でした。内外の豊富な情報を映像で示

しながら、「○○国 トリビューンによる

と～」等、説得力のある話ばかりで、国

内の情報操作に惑わされてはいけない

と一同感激し考えさせられる会でした。

例えば 9。 11以降米の対テロ作戦のア

フガン戦争に日本も協力したが、「不朽

の自由作戦」は 5つあり①アフガン②ミ

ンダナオ③アフリカの角(含南スーダ

ンロジブチ)④グルジア⑤サハラ西南部

と石油産油地帯を狙ったもので、現在米

はシエールガスが出た為石油が不要に

なり日本が肩代わりさせられている。

中国の尖閣侵犯も安倍政権の誇張が

あり、話し合いで棚上げできるなど具体

例を幾つも示された。反対にアフガン空

港では彼の国国旗に並んで日の丸が掲

げられているが、16年に及ぶ中村哲医

師達の民間の緑化事業が評価されたか

らであり、フィリピンのミンダナオの和

平も 9条がある日本のみがなしえたと

泥さんの持論の「9条が最強の武器」の

事例を幾つも示され感動で涙も出た。

_____(竹の台 Heidi)

泥さんのお話があつたその深夜に ETV特集

『武器ではなく 命の水を～医師 口中村哲とア

フガニスタン」の再放送があり、泥さんのお話

に参加された方から以下の感想を頂きました。

「中村医師の放送感動 しま した。自衣を脱

いでメスをシャベルに変えて、千ばつで荒

れ果てた大地を 7年かかって、緑の大地に

蘇 らせた勇気。

一滴の水を巡って争つていた男たちに、

開墾の仕事と農業復活の喜ぴを与えたこと

が何より素晴らしかったです。人道支援が

いかに大切か駆けつけ警護を支持する人に

こそ見てほしい内容でした。江戸時代の治

水工事の技術もすごいし、それ を応用した

中村医師も服巻でした。干ばつ地帯だつた

大地が緑の大地に変わったあの光景を実際

に見てみたい気が しました。」

中村哲さんの手記より

「作業地の上空を盛んに米軍のヘリコプターが過

ぎてゆく、彼らは殺すために空を飛び、我々は

生きるために地面を掘る。彼らはいかめしい重

装備、我々は埃だらけのシャツー枚だ。・・・・水

辺で遊ぶ子供たちの笑顔にはちきれるような

生命の躍動を読み取れるのは我々の特権だ。

そしてこれらが平和の基礎である。」

他団体のお知 らせ

いわゆる共謀罪法案の提出に反対する街頭バレード

「テロ等組織犯罪準備罪」が国会への提出を検討している旨
が報じられています。「共謀罪」法案と同様の危険があるため、
法案の提出に反対しています。

: 12月 18日 (日 )14時～

1東遊園地
:兵庫県弁護士会  問合せ先 1078-341-7061

日時

場所
主催
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【連絡先】L.090-8754-6270(高島)

公式 HP更新しました。

毎月充実のエッセイ♪

是非ご覧ください。

「西神 9条」

で検索してね


